
 

Compte rendu de la rencontre téléphonique du comité exécutif 2014-12-18 

 

Présents  

- Juliette Perri, UQAM 

- Chantal Noël, Polytechnique 

- Suzanne Méthé, Cégep Saint-Jean-sur-Richelieu 

- Yan Martel, UQTR 

- Evelina Balut, McGill 

- Danielle Renaud, Université de Montréal 

Suite de l’assemblée générale du 14 novembre 2014 et plan de 

travail 2015 
 

Passation des dossiers de VP aux affaires internes et communication 
- Danielle explique que Pierre lui a transmis, lors d’une rencontre au début décembre en  

présence de Chantal Noël, les informations et accès concernant le site web et le compte 

Google.  Elle se familiarise tranquillement avec ces nouveautés.  Chantal mentionne que 

Pierre demeure disponible en cas de problème. 

- Chantal mentionne qu’il faudra ajouter l’information pour la conférence de l’ACRAFE (juin 

2015), et que le site sera à jour ; 

- On pourrait également ajuster l’annonce pour l’adhésion à l’AQRAFE ; 

- La liste PRAF gérée par McGill sera transférée éventuellement sur Google ; Danielle fera le 

nécessaire au cours de l’hiver 2015.  Nous pourrions ainsi simplifier la gestion des accès et 

faciliter les mises à jour des membres en règle. 

 

Chèque pour le don de l’AQRAFE à la conférence de l’ACRAFE 
 Evelina le prépare la semaine prochaine et l’enverra à Francis au retour des Fêtes en janvier.  

  



 

Plan d’action stratégique pour l’AQRAFE ? 
- Juliette soulève qu’un des points importants qui ont été soulevés lors de la dernière AG était 

l’établissement d’un plan d’action stratégique pour l’AQRAFE.  Devrait-on établir un tel 

plan?  Décider quels sujets on devrait cibler? 

 

- Tous les membres de l’exécutif croient que c’est une bonne idée.  Les commentaires sont :  

o Un plan de match nous permettra d’avoir une ligne directrice, une vision commune, 

et de prioriser les actions (qui elles seront faites au niveau des comités de travail en 

tant que tels) ;  

o Aidera à faire la promotion de l’adhésion à l’association ; 

o Le plan doit être souple pour se laisser la latitude de réagir dans certaines occasions, 

mais il permettra de se donner une colonne vertébrale ;  

o Possibilité de projeter à court, moyen et long terme selon les sujets. 

 

- L’AG de l’automne serait un bon moment pour discuter avec les membres des actions à 

prendre pour l’année qui vient.  Les rencontres du printemps-été seraient consacrées au 

travail concret lié à ces actions. 

 

- Comme l’AG est passée,  il est proposé de consulter les membres.  Chantal et Suzanne vont 

préparer un sondage à envoyer aux membres pour connaître les sujets qui les préoccupent.  

Chantal précise qu’il faut faire attention à la façon dont ce sondage sera présenté, pour ne 

pas que les membres aient des attentes irréalistes ; on ne pourra pas tout faire dans un 

premier temps.   Il faudra mentionner que les dossiers seront priorisés par le comité de 

travail selon les préoccupations communes et que les actions pourraient se dérouler de 

façon plus ou moins étalée dans le temps (1 an, 3 ans, 5 ans).   

 Ce sondage sera envoyé seulement aux membres ; 

 Chantal propose de faire la première ébauche du formulaire ; 

  



 

Doute des cégeps sur la pertinence d’adhérer ou non à l’AQRAFE  
- Suzanne mentionne que certains cégeps ne veulent pas adhérer, que ses pairs souhaitent 

qu’il n’y ait pas seulement des réunions protocolaires mais des dossiers précis sous la forme 

de comités de travail.  Selon elle, le son de cloche des cégeps à l’AG du 14 novembre était 

que ça ne valait peut-être pas la peine d’adhérer ; 

- L’AQRAFE n’est pas une table de concertation, elle réunit des membres et sa mission, 

fondamentalement, est d’améliorer la situation des étudiants qui bénéficient des 

programmes de l’AFE.  L’association offre la possibilité de créer des échanges, des comités 

de travail, mais n’est pas le lieu pour régler des problèmes techniques.  Sa portée auprès de 

l’AFE se veut politique et non technique ; 

- L’AG de l’automne restera toujours une rencontre pour les affaires courantes de 

l’association (bilan du trésor, élections, plan d’action stratégique, etc) ; 

- L’association fournit l’infrastructure pour aider les gens des établissements à communiquer, 

mais son rôle n’est pas de régler des problèmes ou de revendiquer des situations vécues par 

les membres dans leur établissement ; 

- Avant de faire une relance au sujet de l’adhésion pour les établissements collégiaux,  Juliette 

propose à Suzanne d’attendre que l’AQRAFE se dote d’un plan d’action.  Plus on va être 

organisé dans nos actions, plus les gens vont y voir crédibilité et sérieux ; 

- Suzanne indique que les gens des cégeps veulent garder la table de concertation car celle-ci 

répond à un besoin ; 

- Éventuellement si on se dote de comités, le besoin des cégeps sera comblé ; le travail des 

comités pourra être concrétisé par des recommandations au nom de l’association.   La VP 

aux affaires collégiales doit donc prendre le leadership pour mettre en place la structure 

nécessaire pour les membres des cégeps.  Mais pour ne pas que tout repose sur elle, elle 

doit demander la participation de ses pairs ; 

 

Conclusion 
- Juliette conclut les discussions en disant que l’AQRAFE amorce une deuxième phase de son 

développement.  Cette phase va demander davantage de participation de la part des 

membres, et va aussi apporter une plus grande visibilité à l’association.  Son rôle de 

présidente sera de faciliter les actions des comités de travail et de frapper à certaines 

portes. 

- L’AQRAFE se consolide, se solidifie et s’adapte aux besoins des membres tout en gardant sa 

mission initiale.   

 



 

Prochaine rencontre 
- Une rencontre en personne est proposée pour faciliter le démarrage du travail.  Evelina 

réservera un local à McGill, entre le 18 et le 20 février ; 

- Cette rencontre servira à définir et répartir le travail à faire pour les différents comités et de 

préparer l’AG de juin.   Par la suite ce sera aux VP de piloter leurs dossiers. 

- Danielle se charge des invitations dès que la date et le lieu sont déterminés (en attente de 

l’information d’Evelina).  Francis, Olivier et Pierre seront invités (s’ils peuvent et veulent 

venir ils sont les bienvenus). 

 

Autres suivis 
- Juliette demande à Danielle de modifier la constitution dès que le PV de Pierre sera 

disponible, puisqu’à l’AG du 14 novembre un changement a été adopté ; 

- Juliette et Yan aborde le rapport final du Comité de révision permanente des programmes.  

Un rapport préliminaire était sorti et ne faisait pas mention de recommandations au niveau 

de la santé et l’éducation.  Si quelque chose en ressortait, on pourrait le diffuser sur le site 

de l’AQRAFE.  Yan fait une veille sur le sujet. 

- Juliette informe qu’une courte rencontre du comité a eu lieu en novembre dernier et s’est 

déroulée rapidement au sujet du renouvellement de l’entente de collaboration.  l’AFE 

voulait rendre les établissements imputables de toutes les erreurs quelles qu’elles soient ce 

que le comité a refusé.  Depuis, ils n’ont pas de nouvelle.  À suivre.  

- Changement de sous-ministre ; M. Lessage est revenu ; Yan se demande si la communication 

sera bonne.  Juliette indique que le pilotage des systèmes était sous la gouverne d’un autre 

ministère, mais que Lessage a donné cette gouverne à Mario Godin, ce qui est un bon signe 

selon elle puisqu’on connaît la volonté de M. Godin à  régler les problèmes.  La priorité no 1 

depuis ce changement de pilotage : abolition des documents papier.  Toutes les ressources 

et les énergies sont mis pour qu’en 15-16 il n’y ait plus de documents papier.  Il va y avoir 

impact sur le travail dans les bureaux, il faudra prévoir une réorganisation dans nos 

établissements.   

- Une carte de vœux sera envoyée par courriel à nos membres et à Mario Godin (pour l’AFE).  

Danielle s’en occupe. 

 

Commencée à 10h05, la rencontre se termine à 11h05. 

Danielle Renaud 

VP affaires internes et communications 


